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Universitäts- und Hansestadt Greifswald    11.10.2017 

Ortsteilvertretung Friedrichshagen 

 

N i e d e r s c h r i f t 

 

der öffentlichen Sitzung der Ortsteilvertretung Friedrichshagen  

am Mittwoch, 11. Oktober 2017, 

Schmidtke & Co. Holzveredlung GmbH, Friedrichshäger Straße 5 b 

 

 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende:    20:50 Uhr 

 

 Anwesenheit 

 

Herr  Kersten Schmidtke  

Herr  Wolfgang Jochens  

Herr  Christian Kruse  

Herr  Ingo Ziola  

Frau  Dr. Regine Breitsprecher  

Herr  Detlef Göring  

Herr  Hans-Joachim Göring  

Herr  Alexander Krüger in Vertretung von Herrn Frank Haker  

Herr  Norbert Kaminski  

  

   6 Einwohner des Ortsteiles 

  

 Tagesordnung 

 

 1. Eröffnung der Sitzung 

 2. Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

 3. Bestätigung der Niederschrift vom 06.09.2017 

 4. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 

 5. 
Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum Budget der  

Ortsteilvertretungen 

 6. Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung 

 6.1. Kinderspielplatz Friedrichshagen 

 6.2. Beschädigter Zaun, ehemaliger Mischplatz im OT Friedrichshagen 

 6.3. Homepage Friedrichshagen 

 6.4. Zweite Infotafel der OTV in Hof 1 

 6.5. Nacharbeit der Entwässerungsmaßnahmen durch ASA-Bau in Kurve Bergweg  

 6.6. 
Verbesserung Breitband Hof 1 und Hof 2 

 

 7. Informationen der Verwaltung 

 8. Informationen des Vorsitzenden 
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 8.1. Informationsveranstaltung ÖPNV vom 19.09.2017 

 8.2. Informationsveranstaltung Ortsteilbudget vom 27.09.2017 

 9. Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung 

 10. Schluss der Sitzung 

 

 

 

TOP 1. Eröffnung der Sitzung 

Herr Göring eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und begrüßt die Mitglieder der OTV, 

sowie 6 Gäste und sachkundige Einwohner. 

 

 

TOP 2. Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

Kein Bedarf. 

 

 

TOP 3. Bestätigung der Niederschrift vom 06.09.2017 

Die Niederschrift wird mit 7/0/1 bestätigt. 

 

 

TOP 4. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 

Einwohner an der Kurve Bergweg bemängeln die fehlende Ausleuchtung der Stra-

ße im Bereich der neuen Häuser, vor der Kurve oberer Bergweg. Herr Göring in-

formiert, dass im Rahmen der Instandsetzungsmaßnahmen, 1 Lampe vor der Kur-

ve sowie 2 Lampen auf dem geraden Teilstück Bergweg geplant sind. 

Die OTV bittet um Weiterleitung der Anfrage an Tiefbau- und Grünflächenamt. 

 

Ein Einwohner fragt an, ob vor der oberen Kurve Bergweg auch eine Verkehrsbe-

ruhigung durch Berliner Kissen oder andere geeignete Maßnahmen erfolgen kann, 

da auch hier durch die Neubebauung, parkende Fahrzeuge, und schlechter Ein-

sehbarkeit der Kurve eine erhebliche Gefährdung bei zu hoher Geschwindigkeit 

besteht.   

Die OTV bittet um Weiterleitung der Anfrage an Tiefbau- und Grünflächenamt. 

 

 

TOP 5. Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum Budget der  

Ortsteilvertretungen 

Antrag zur Erstattung Aufwendungen für Dorffest: 

Aufwendungen für Dorffest: Mobiltoiletten, Hüpfburg und Disco, gesamt unter 

500,00€ netto, wurden durch die OTV nochmals mit 8/0/0 bestätigt. 

Entsprechend Beschluss der Bürgerschaft vom 22.05.2017, Drucksachen-Nr.: 

06/ 1015.2, Änderung der Hauptsatzung betreffend die Ortsteilvertretungen, 

bittet die OTV um Erstattung der Kosten.  

Die Veranstaltung fand am 26.08.2017 statt. Eine tatsächliche Kostenrechnung 

konnte aber erst nach dem 01.09.2017, Termin des Inkrafttretens der Richtline 



Niederschrift der öffentlichen Sitzung der OTV Friedrichshagen vom 11.10.2017 

 

Seite - 3 - 

 

erstellt werden, da die Rechnungslegung Hüpfburgverleih und Hitdisco erst 

nach dem 01.09.2017 erfolgte. 

Nach dem Beschluss der Bürgerschaft vom 22.05.2017, ist die OTV davon aus-

gegangen, dass die Umsetzung bis zum Termin der Veranstaltung, 28.08.2017 

vollzogen ist und hat einen Teil der Kostendeckung über das Ortsteilbudget ge-

plant. Somit wurde auch keine Kostenübernahme bei der Kanzlei der Bürger-

schaft im Vorfeld beantragt. Sollte die Erstattung der beantragten Kosten über 

das Ortsteilbudget nicht möglich sein, bittet die OTV die Stadt Greifswald um 

Unterstützung. 

 

 

TOP 6. Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung 

s. TOP 6.1. 

s. TOP 6.2. 

s. TOP 6.4. 

 

Arbeitsgruppe Dorffest 

Bildung der AG Dorffest in der 1. Sitzung der OTV 2018 

 

 

TOP 6.1. Kinderspielplatz Friedrichshagen 

Die OTV schlägt vor, einen Kinderspielplatz auf städtischem Grund zu errichten. 

Als Standort wird das Rundell an der Bushaltestelle Bergweg vorgeschlagen. 

Die OTV bittet um Prüfung und Weiterleitung an die zuständigen Ämter. 

 

 

TOP 6.2. Beschädigter Zaun, ehemaliger Mischplatz im OT Friedrichshagen 

Entsprechend Auskunft der UNI Greifswald, Liegenschaftsdienst, sollte der Zaun 

nach der Urlaubszeit repariert werden.  

Da bisher keine Reparatur erfolgte, bittet die OTV nochmals um Anfrage und 

Auskunft bei der UNI Greifswald, Liegenschaftsdienst. 

 

 

TOP 6.3. Homepage Friedrichshagen 

Die OTV bittet die Stadtverwaltung um Auskunft, ob eine offizielle Homepage in 

Erweiterung der bestehenden Internetseite der Stadt errichtet werden kann. 

Gleichzeitig schlägt die OTV vor, dass diese Möglichkeit der Öffentlichkeitsarbeit 

für alle OTV der Stadt zur Verfügung gestellt wird. Durch einen zusätzlichen Button 

erreicht der Bürger seine OTV, kann sich hier über Mitglieder der OTV, Termine der 

OTV, laufende Projekte der OTV, Protokolle und Beschlüsse informieren. Wenn 

möglich auch selbst Vorschläge einreichen.  

 

 

TOP 6.4. Zweite Infotafel der OTV in Hof 1 

Als Standort für die Errichtung der 2. Tafel wird die Bushaltestelle im Bergweg vor-
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geschlagen. Sie steht auf städtischem Grund und eine Anbringung an der Außen-

seite ist unproblematisch. 

Die OTV bittet um Prüfung und Zustimmung. Die OTV reicht den Kostenvoran-

schlag der Fa. Schmidtke und Co. Holzveredelung GmbH, in Höhe von 119,00€, 

bei der Kanzlei der Bürgerschaft ein, da diese eine Erstattung aus dem Ortstei l-

budget abgelehnt hat, mit dem Angebot, diese Kosten aus dem Haushalt der 

Stadt zu tragen. 

 

 

TOP 6.5. Nacharbeit der Entwässerungsmaßnahmen durch ASA-Bau in Kurve Bergweg  

Die OTV bittet nochmals um Auskunft, wann ASA- Bau die Nacharbeiten der der 

Entwässerung Kurve Bergweg erledigt. Das Abwasserrohr wurde nicht wie vorge-

sehen bis in den, am Ende des Feldweges gelegenen Soll geführt. Es endet auf 

halben Weg unterirdisch. Bei starkem Regen schießt das Wasser aus dem Boden 

überflutet den Weg und die angrenzenden Grundstücke. 

Die OTV bittet um Weiterleitung an das Tiefbau- und Grünflächenamt der Stadt 

Greifswald. 

 

 

TOP 6.6. Verbesserung Breitband Hof 1 und Hof 2 

Herr Göring berichtet über die Beratung am 11.10.2017 bei Amt für Wirtschaft 

und Tourismus, mit dem Amtsleiter Herrn Feldt und Mitarbeiter des Amtes. Dabei 

wurde festgestellt, Der damalige Ausbau mit Förderung von 10.000€ und dem 

Ergebnis von einer Leistungsverbesserung auf 6 Mbit/s im Download, war zum 

damaligen Zeitpunkt erklärtes Ziel der Telekom und wäre vereinbar mit den dama-

ligen Förderrichtlinien. Die nachfolgende Meldung an die Bundesnetzagentur, ent-

sprechend Karte TÜV Rheinland, dass durchschnittlich über 50 Mbits/s zur Verfü-

gung stehen, erfolgte durch die Telekom. Eine weitere Inanspruchnahme der För-

derung ist zurzeit nicht möglich, da, über 80% der Stadt Greifswald, laut Angaben 

TÜV Rheinland, eine durchschnittliche Versorgung von über 50 Mbit/s zur Verfü-

gung stehen und die Stadt Greifswald somit nicht mehr förderfähig ist. Herr Göring 

stellte dar, dass damit das Förderziel, Förderung in den ländlichen Gebieten, au-

tomatisch für die Ortsteile am Rande der Stadt außer Kraft gesetzt wird, da allein 

durch die Versorgung der Ballungsgebiete, mit geringerem Aufwand ein großer Teil 

der Einwohner versorgt wird. Da, sich mit Bau von 40 Eigenheimen ein erneuter 

Bedarf darstellen lässt, schlägt Herr Feldt vor, eine aktuelle Bedarfsermittlung in 

Friedrichshagen zu erstellen, die die Telekom veranlasst eine Verbesserung der 

Breitbandversorgung vorzunehmen. Die OTV wird diese Maßnahme in Angriff 

nehmen. 

 

 

TOP 7. Informationen der Verwaltung 

Herr Göring informiert über die Stellungnahme zu TOP 8, Schaukasten und Home-

page, Sitzung der OTV vom 06.09.2017.  
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TOP 8. Informationen des Vorsitzenden 

 

 

TOP 8.1. Informationsveranstaltung ÖPNV vom 19.09.2017 

Herr Göring berichtet über die Informationsveranstaltung zum neuen ÖPNV vom 

19.09.2017. Dabei wird festgestellt, dass der Antrag der OTV Friedrichshagen zur 

Verbesserung und Anbindung des Ortsteiles an den ÖPNV der Stadt nicht berück-

sichtigt wurde. Zur Einbindung von Friedrichshagen müsste durch die Stadt zusätz-

lich Geld zur Verfügung gestellt werden. Ein erhöhter Bedarf könne ja durch Ruf-

bus und Anrufsammeltaxi gedeckt werden. Eine Nachfrage bei der Mobilitätszent-

rale Vorpommern ergab, dass beide Alternativangebote für Friedrichshagen nicht 

zur Verfügung stehen!  

 

Die OTV legt fest, eine Beschlussvorlage zur Verbesserung der Anbindung von 

Friedrichshagen an den ÖPNV zu erstellen und einzureichen.  

 

 

TOP 8.2. Informationsveranstaltung Ortsteilbudget vom 27.09.2017 

Herr Göring berichtet über die Sitzung am 27.09.2017 zum Ortsteilbudget. 

 

Die OTV- Mitglieder sind ebenfalls der Meinung, dass eine Reduzierung oder Über-

tragung der Sockelbeträge zu Gunsten der größeren Ortsteilvertretungen nicht in 

Frage kommt. 

 

 

TOP 9. Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung 

Ein Mitglied der OTV fragt an, ob die Stadt Greifswald der OTV, Kartenmaterial 

und/oder Luftbildaufnahmen des Ortes zur Verfügung stellen kann, die eine bes-

sere Darstellbarkeit von Projekten und Problemen ermöglichen, um die Arbeit der 

OTV zu erleichtern. 

Die OTV bittet um Prüfung und Weiterleitung an die zuständigen Ämter. 

 

 

TOP 10. Schluss der Sitzung 

Herr Göring beendet die Sitzung um 20:50 Uhr. 

 

 

gez. 

 

Detlef Göring  

Vorsitzender der Ortsteilvertretung 


